

Umwelttagung

„Unsere Themen sind aktueller als je zuvor“

Der Verein für Ökologie und Umweltforschung ist 25. Zum neunten Mal tagte die Öko- und Energiewirtschaftsplattform mit hochkarätigen Vorträgen im Haus am Strom.

Jochenstein. Der Verein für Ökologie und Umweltforschung (VÖU) veranstaltet seit neun Jahren seine Umwelttagungen im Haus am Strom beim Donaukraftwerk Jochenstein. Dieses Jahr feiert der Forschungsverein für Wasserkraft- und Erneuerbare Energien-Projekte sein 25-jähriges Bestehen.

Die hochkarätigen Fachvorträge zum Schwerpunkt-Thema „Naturschutz an der Wende? Umweltverträglichkeit und Energieversorgung“ lockten vergangenen Woche über 50 interessierte Tagungsteilnehmer aus unterschiedlichsten Bereichen der Ökologie und Energiewirtschaft ins Ökozentrum an der Donau.

Umweltverträglichkeit spielt maßgebliche Rolle

„Obwohl der Verein schon seit einem Vierteljahrhundert existiert, sind unsere Kernthemen aktueller als je zuvor. Bei jedem Kraftwerksprojekt spielt die Umweltverträglichkeit eine maßgebliche Rolle“, erklärt Obmann Dr. Robert Kobau.

Dem Verein ist ein wissenschaftlicher Beirat beigegeben. Deutsche und österreichische Wissenschaftler aus Ökologie, Energiewirtschaft, Ethologie und Technik beraten den Verein bei aktuellen Themen. Der Klimaschutz nimmt derzeit ein breites Betätigungsfeld ein.

Symbolträchtiger Standort

Im Fokus des Ökovereines stehen aktuell die Auswirkungen der europäischen Wasserrahmenrichtlinie auf die Energiegewinnung aus Wasserkraft, Umweltverträglichkeitsprüfungen bei Kraftwerksprojekten und technische Möglichkeiten bei Fischwanderhilfen.

„Das Haus am Strom bietet mit seiner ökologischen Ausrichtung eine optimale Tagungsatmosphäre. Der Standort an der österreichisch-bayrischen Grenze steht symbolisch für die Herkunft der meisten unserer Mitglieder“, sagt Geschäftsführer Dr. Alexander Grätzer.

Bei der diesjährigen Tagung informierten sich die Teilnehmer bei der Fachexkursion zum Pockinger Unternehmen „RW-Silizium GmbH“ über die Herkunft des wichtigsten Photovoltaikrohstoffs. Ebenso auf dem Programm: Eine Führung zum Schloss Neuburg am Inn.

Wissen

Verein für Ökologie und Umweltforschung (VÖU)

Die interdisziplinäre Interessensplattform bemüht sich um einen vermittelnden Dialog zwischen Natur-, Umweltschutz und Energiewirtschaft. Der Verein fördert wissenschaftliche Projekte mit aktuellen Schwerpunkten in der Wasserwirtschaft und der Energiegewinnung aus erneuerbaren Energien.

Er vermittelt Erkenntnisse und aktuelle Fragen in Workshops, Publikationen und in seiner jährlich im Haus am Strom stattfindenden Umwelttagung. Mit dem Gremium „Wissenschaftlicher Beirat“ arbeitet der Verein sehr eng mit Forschungsinstituten und Universitäten zusammen.

Bildtext

Geschäftsführer Dr. Alexander Gratzner, Zentrumsleiter Ralf Braun und Obmann Dr. Robert Kobau (v.l.n.r.).

Bild

Haus am Strom (honorarfrei)



Kontakt

Mag. Andreas Kuchler
Kommunikation
Verein für Ökologie und Umweltforschung
Malzgasse 3
1020 Wien
+43 6648285377
andreas.kuchler@verbund.at